

Jugendhilfeausschuss	22.01.2020
----------------------	------------

öffentlich

Vorlage Nr.	754/2019-4
-------------	------------

Stand	13.01.2020
-------	------------

Betreff Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 20.11.2019 betr. Bornheim - "Kinderfreundliche Kommune"

Beschlussentwurf

Der Jugendhilfeausschuss beauftragt die Verwaltung, zur nächsten Ausschusssitzung eine/n Vertreter/in des Vereins „Kinderfreundliche Kommunen“ einzuladen.

Sachverhalt

Die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen beantragt, zur nächsten Sitzung des Jugendhilfeausschusses eine Vertreterin/einen Vertreter des Vereins „Kinderfreundliche Kommunen“ einzuladen, mit der Bitte, dem Ausschuss das Programm des Vereins vorzustellen. Die Initiative „Kinderfreundliche Kommunen“ von UNICEF – für jedes Kind und dem Deutschen Kinderhilfswerk wird mit Bundesmitteln gefördert. Ein Ausgangspunkt für dieses Förderprogramm ist die im April 1992 in der Bundesrepublik Deutschland in Kraft getretene UN-Kinderrechtskonvention.

Zitat aus dem Internetauftritt:

„Der Auftrag unseres Programms ist die konsequente Umsetzung der UN-Kinderrechtskonvention auf kommunaler Ebene. Unser Ziel ist, Kommunen bundesweit zu unterstützen, ihre kommunalen Angebote, Planungen und Strukturen im Sinne der Kinderrechte zu verbessern und die UN-Kinderrechtskonvention bekannter zu machen.“

Das Vorhaben erfolgt auf der Grundlage internationaler Standards von UNICEF. Kommunen, welche das Siegel „Kinderfreundliche Kommune“ erhalten möchten, durchlaufen ein festgelegtes, aber gleichermaßen individuell an sie angepasstes Programm und müssen darin auf diese Standards hinarbeiten.

Unter Einbeziehung von Kindern und Jugendlichen entwickeln die Kommunen einen Aktionsplan mit verbindlichen Maßnahmen, für den sie das Siegel „Kinderfreundliche Kommune“ erhalten.

Viele Städte und Gemeinden haben sich schon auf den Weg gemacht. Sie haben erkannt, dass die Einbeziehung junger Menschen in die Gemeindeentwicklung Schlüsselfaktor für eine kinderfreundliche Entwicklung und damit ein attraktiver Standortfaktor geworden ist.“ Aus der Region zertifiziert sind die Städte Köln und Dormagen sowie die Gemeinde Weilerswist.

Anlagen zum Sachverhalt

Antrag
Flyer